

Fecha: 12-01-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl.: El Mercurio de Valparaiso

Noticia general

Título: 14 mil niños quedan fuera del sistema de protección en Chile

Pág.: 5 Cm2: 348,8 Tiraje: Lectoría:

11.000 33.000 Favorabilidad:

No Definida

14 mil niños quedan fuera del sistema de protección en Chile

INFANCIA. Así lo asegura la ONG Paicabi, que organiza el Congreso sobre Maltrato y Abuso Sexual Infantil.

Valeria Vilches Maldonado ciudades@mercuriovalpo.cl

egún la ONG Paicabi, más de 14 mil menores de edad se encuentran en listas de espera para entrar al sistema de protección este año, debido a que los fondos del Estado no dan abasto, "Es una situación crítica, ya que esto significa que la condición de esos chicos se está agravando mientras más pasa el tiempo y no reciben atención", explicó Iván Zamora, director de la corporación.

Una problemática que será discutida los días 15, 16 y 17 de este mes, durante la realización de la tercera versión del Congreso sobre Maltrato y Abuso Sexual Infantil, que se llevará a cabo en la Casa Central de la Pontifica Universidad Católica de Valparaíso. El encuentro busca poder concientizar acerca de la problemática y contribuir en las políticas públicas.

POLÍTICAS PÚBLICAS

Zamora sostuvo que la situación actual que vive Chile frente a la vulneración de derechos de infancias se debe a un mal diseño de sus políticas, que usualmente están centradas en

de enero comenzará la tercera edición del Congreso sobre el Maltrato y Abuso Infantil

la reparación en vez de la prevención v promoción. Además, el director resaltó que las medidas deben ser constantes y a nivel nacional, dándole la importancia que el asunto requiere.

"Existen programas preventivos de focalización que trabajan con niños que ya han sido vulnerados, lo cual es absurdo. Además, muchos de estos tienen parámetros y plazos que simplemente no se adaptan a las realidades y necesidades de los chicos", explicó.

Para detallar la situación se basó en el informe internacional de los derechos de los niños, realizado en 2018 por el Comité de Naciones Unidas para analizar la situación de la infancia en Chile. Según sus palabras, el estudio concluyó que "el país muestra una visión caritativa en la acción de Estado, muy alejada de una acción jurídica que ponga los recursos necesarios para garantizar la protección de la niñez".

VIOLENCIA INFANTIL

Durante 2024, la Encuesta Longitudinal de Primera Infancia (ELPI) informó que un 56,9% de niños entre 5 y 12 años han sido víctimas de agresiones psicológicas por parte de sus cuidadores. Cifra a la baja en comparación con 2019, cuando un 62,5% decía haber sido víctima de maltratos físicos o psicológicos, pero que sigue siendo preocupante.

Frente a esto, Zamora expuso que la raíz de esta problemática se debía a que "hay una cultura de la violencia, la cual se ha perpetuado desde generaciones, donde se consideraba algo aceptable el maltrato como forma de crianza. Las autoridades deberían incorporar en las campañas a los padres y realizar un trabajo permanente con ellos, ya que probablemente también sufrieron este tipo de violencia en sus infancias"

Aby Casas - pediatra y presidenta de la Sociedad Internacional para la Prevención de Abuso y la Negligencia Infantil (IS-PAN)-, será parte de este Congreso. Señaló que "en Latinoamérica el maltrato se encuentra normalizado y muchos padres ven a los niños y adolescentes como propiedades. En mi país, México, es normal escuchar a



EL CONGRESO ABORDARÁ DIVERSOS ASPECTOS EN CUANTO AL MALTRATO Y ABUSO INFANTIL

los adultos hacer chistes sobre este tema, bajándole el perfil".

"Creo que uno de los principales retos es esta sensibilización sobre los derechos de las niñas, niños y adolescentes; y la otra es

cambiar estas perspectivas que tenemos sobre los estilos de crianza, v saber que existen otras formas, que son más respetuosas, mucho más amigables", añadió la experta.

El Congreso contará con la presencia de más de 30 expositores nacionales e internacionales, y la presentación de estudios y trabajos seleccionados por un comité científico.